

# 一 事 間 男

地域を東西に縦断する、石井川は其の豊かな  
水と田畠と潤い春には地域一帯に緑の  
穂臺を敷きつめ、秋には黄金の波を打ちだす  
地域に住む良い環境と豊かな恵みをもたらす  
てゆえに正しくなる川であるが、しかし一旦  
大雨が降ると荒れくる、大河と変貌(流域  
に多大の被害をもたらして来る)現在この地  
元人が移住してから開拓100年の歳月が過ぎ去  
り、此の間先人達は水害との戦ひや洪水と諷刺傳  
えていた部分的な水害を含めて、2~3年毎  
に見舞はれて、中石井郷土誌に記録されて  
いますか私にてこの地区を受けて歴170年超  
えの長い今月で(成る事か)来る大水害が起  
る大水害が来ります。昭和21年と30年の大水害で  
例21年の水害の時は、中石井の隣8郷2郷の

国鉄の線路が水によって切断され 8歳の娘  
 家の湯流人以外に 4名の無人命を失ひ  
 21才又数日後幼い女子が被難事に溺水を  
 多く飲み込む悲しい別れとなりました。この様な悲惨  
 及本末事は地域始ま? 以来成功? と更入ります  
 我の家族の胸中を察する時此地域の人々は憂か  
 言葉も無いせいで大悲涙を嘆く家族にて  
 何うの保護として漁業八ヶ岳にて(2才)大  
 2度の火傷焼立(2才)事の様願  
 の2才、大と更に21才、又30年の大水害は雨量不  
 134ミリと記録されてます。中石井一帯は大貯水  
 地圖の状態(小林村)小林村 9線 7線 3線  
 国鉄の線路が切断され小学校が色々状況に取り  
 地域住民 2つて其の水防へ移り(2才)水と  
 之戰(2才)一人の尊い人命が犠牲となつた(2才)

また、在良継生の搜索により見出す  
 事の出来ず數日後木田の審土人土砂処理にて  
 いろの救助政より大掛この様に度々見る大水害  
 に地域の農業に壊滅的打撃を受け田畠の  
 水浸水の住宅の浸水、その他家畜農  
 機具食糧農産物農業資材等を被る被害を受  
 け度々災害復興不能とまで言はれたり。田  
 畠の表土と流水中石寄り<sup>か</sup>荒廃虚乏なり  
 たゆみにから地域住民力もばせ復興への  
 不堪の開拓のためこれを期して水事  
 業の動向急激に高まり北海道開拓局など東  
 情に行ひ昭和3年よりや築堤の工事が開始され  
 同38年築堤工事の完了するに致りてさて  
 この地域は水害の被害が無いではあるがと住民は安  
 堵致はれぬばかり大雨に寄り石寄川の水位

増す事によって内水氾濫田畠の完水と農作物へ  
 被害を被つておりまいか住民は自然の災害とおきり  
 めてまいりぬかかどり我慢(限界)來てはす作年  
 の4月と10月の復元圧に寄る大雨の際は田畠も冠水  
 したばかりでなく家屋にも浸水(地域の住民は2日間  
 の間に防水帯を走致しました)この程度の事は漸  
 く聞こえていて報導もなれども地域の住民は  
 前にも空襲へ大様に寧々命と財産を失ふおり成  
 災害は望んでおりませんこれを解決するためには上  
 流でのアムによる水量の調整(内川と深信川  
 (自然崩壊)へます)以下ダム建設によって自然や環境が  
 破壊されるなどと[REDACTED]などが叶ひて  
 いる所ではあるが自然や環境を守るためにそれの大抵  
 に住んでいる住民が守るもので遠くに住んでいた人々  
 とよく言はれるのは心外である地域住んでいる人々

は毎回何回かは小河川の清掃と行人森林の保全と保  
めを唐沢街で~~で~~微力ではあるまですか少くても良好な自然と環境  
を保持していく努力している所でござります。私がねら  
うゆかん地域住民の立場から既れに行為は残念ながら  
一般広く知り合ひませぬ。調査によ  
るとアムの木設立反対間近や区間サラマスの  
差印床がありこの区間にいか違う床があると言ふ方  
を1つへますか石寄川水系にはいわゆる川あります。  
最近農家は減農業従事者減少ため用水路に  
多くのヤマメが住んでいるのが見られます特に石寄川本  
流付近では数多くサラマスの棲息が見らむ差印床など  
無数個この事は100年以上地域の人々は川と共に  
生きてきており川に関する事は何處か大流の川  
差印床などと知っている所で其の数で多くサラマスと  
比較してみると又

アメ横水池問題)

## 洪水調整施設のため遊水地の設置などと提案

おこなわれているようですがこの事に付けて名寄川流域の農業者は誰かが反対の異議を表明していますがやはり流域農用地は沖積土で肥沃な農業には最も適した土地であり開拓以来莫大な国と私を投じて現在の美田を実現する土地は農民的であり苦労を経験してきました。上流の生息の低い土地より生産性の高い農地を残す事は将来國家的にも有益な事ではあるが現在地域の若い後継者たる人達は貿易の自由化などの農畜産の価格の競争力低下大打撃をうけた境に立たれていました。そのため経営の効率化を計り持続可能な農業構築するため全力を傾注して頑張っている所であります。この様な時期に土地を荒廃へ進むる様な発言は博んでしまいます。次に公共事業に関する問題

提です私の御用の者立申上けます北海道は府県と  
違つておるゆる開拓が遅れています今後と各分野  
人によって国家がその開拓を担つて行かねばならぬ  
考えます。及せうる北海道の自治体は経済的に  
脆弱くて其の力がそろはつていねいではあるでないむ  
他  
町村も農業と漁業とあわ産業が少いぢです。  
大方の人達は公共事業に依存して生活を維持して  
いる訳でこれが缺かく場合多くの失業者が出現します  
疎化の指標があるでより [REDACTED] 以上は公共  
事業は税金の無取扱いだと言つてはますも過  
ぎれどもと更ひます。又は名寄川流域ゆゑんく天塩  
川流域の住民にとっては季節生命と安全度に立得  
ためダムであり一日早く本体着工を望め  
ます。